

# افغانستان آزاد – آزاد افغانستان

AA-AA

چو کشور نباشد تن من مباد بدین بوم و بر زنده یک تن مباد  
همه سر به سر تن به کشتن دهیم از آن به که کشور به دشمن دهیم

[www.afgazad.com](http://www.afgazad.com)

[afgazad@gmail.com](mailto:afgazad@gmail.com)

European Languages

زبانهای اروپایی

By Pepe Escobar  
10.01.2022

## *The steppe on fire: Kazakhstan's colour revolution*



**Sources:** Crisis Observatory

Kazakhstan plunged into chaos virtually overnight. In principle, product to the doubling of the price of liquefied gas, which reached the equivalent of 20 rubles (Russian) per liter.

This was the spark of nationwide protests, from the new capital Nur-Sultan, formerly Astana, to the commercial center of Almaty and the Caspian Sea ports of Aktau and Atyrau.

[www.afgazad.com](http://www.afgazad.com)

[afgazad@gmail.com](mailto:afgazad@gmail.com)

The central government was forced to reduce the price of gas to the equivalent of 8 rubles per liter. However, this fact only provoked the next stage of protests, which demanded lower food prices, the end of the vaccination campaign, a younger retirement age for mothers with many children and, last but not least, a change of regime, with the slogan: Shal, ket! ("Down with the Old Man").

The "old man" is none other than the leader, Nursultan Nazarbayev, 81, who despite leaving the presidency after 29 years in power, for all practical purposes remains the gray eminence in charge of the Security Council, an entity responsible for domestic and foreign policy.

The prospect of another color revolution inevitably comes to mind: perhaps it will be Turquoise-Yellow, that is, with the colors of the national flag of Kazakhstan. However, just at the right time, some observers have published the notes of the US embassy, which were already "warning" Washington about mass protests on December 16, 2021.

### **Maidan in Almaty? Yes. But, much, much more complicated**

For the world, it is difficult to understand why a major energy-exporting powerhouse like Kazakhstan needs to raise gas prices for its own population.

The reason is simple: rampant neoliberalism and the "antics" of the free market. Since 2019, liquefied gas is marketed electronically in Kazakhstan. Thus, maintaining prices, a decades-long custom, soon became impossible, as producers, claiming they were, "faced selling their product below cost as consumption soared."

Everyone in Kazakhstan was expecting a price increase. Its entire population uses liquefied gas, especially in converted cars. And everyone in Kazakhstan has a car, just as I checked with regret during my last visit to Almaty, at the end of 2019, when I tried in vain to find a taxi to go downtown.

It is quite telling that the protests began in the city of Zhanaozen, hitting the oil and gas center of Mangystau. And it is also notorious that the protest immediately went to Almaty,

the true business center of the nation, and not a capital that is isolated in the middle of the steppes.

Al principio, el presidente Kassym-Jomart Tokayev parecía atrapado. Prometió el regreso de los precios anteriores, instaló un estado de emergencia, tanto en Almaty como en Mangystau, mientras aceptaba la renuncia del gobierno actual y nombraba al viceprimer ministro, Alikhan Smailov, como primer ministro interino hasta la formación de un nuevo gabinete.

Sin embargo, eso no contuvo los disturbios. En rápida sucesión, asaltaron la Alcaldía de Almat, aparecieron manifestantes disparando contra el Ejército, destruyendo un monumento de Nazarbayev y tomando posesión de su antigua residencia en Almat. Y, mientras la empresa de telecomunicaciones (Kazakhtelecom) desconectaba Internet miembros de la Guardia Nacional, con vehículos blindados, se unieron a los manifestantes en Aktau.

Almaty, sumida en un caos total, fue virtualmente tomada por los manifestantes, incluido su aeropuerto internacional, que el miércoles por la mañana estaba bajo la seguridad nacional y por la noche se había convertido en territorio ocupado.

Mientras tanto, el espacio aéreo kazajo tuvo que lidiar con un atasco de aviones privados que partían hacia Moscú y Europa Occidental. A pesar que Nur-Sultan no pidió oficialmente ayuda rusa, una «delegación especial» pronto partió a Moscú. El portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov, enfatizó con cautela, «estamos convencidos de que nuestros amigos kazajos pueden resolver de forma independiente sus problemas internos», y agregó: «es importante que nadie interfiera desde el exterior».

### **¿Cómo pudo todo descarrilar tan rápido?**

Hasta ahora, el juego de la sucesión en Kazajistán se había visto como un éxito en el norte de Eurasia. Los jefes locales, los oligarcas y las élites compradoras mantuvieron sus feudos y sus fuentes de ingresos. Y, sin embargo, extraoficialmente, me dijeron en Nur-Sultan, a fines de 2019, que había problemas graves por delante cuando algunos clanes regionales querían enfrentar al “viejo” Nazarbayev y el sistema que él estableció.

Tokayev emitió un llamado «a no sucumbir a provocaciones internas y externas» – lo cual tiene sentido – asegurando que el gobierno «no caerá». Bueno, ya estaba cayendo, incluso después de una reunión de emergencia que abordó la maraña de problemas socioeconómicos, con la promesa que se cumplirían todas las «demandas legítimas» de los manifestantes.

Esto no se desarrolló como un escenario clásico de cambio de régimen, al menos inicialmente. La configuración de un estado de caos fluido, fue para las frágiles instituciones de poder kazajas un fenómeno incapaces de comprender. En Kazajistán no existe una oposición política competente: no hay intercambio político. La sociedad civil no tiene canales para expresarse.

Así que sí: hay un alboroto, para citar el rhythm'n blues estadounidense. Y todo el mundo es perdedor. Lo que todavía no está del todo claro es qué clanes están provocando las protestas y cuál es su agenda en caso que tengan una oportunidad de ganar el poder. Después de todo, ninguna protesta “espontánea” puede surgir simultáneamente, de la noche a la mañana, en toda esta vasta nación asiática.

Kazajistán fue la última república que abandonó la URSS, hace más de tres décadas. Bajo Nazarbayev, se involucró inmediatamente en una política exterior autodenominada de “múltiples vectores”. Ahora, se estaba posicionando hábilmente como un principal mediador diplomático, desde las discusiones sobre el programa nuclear iraní en 2013 hasta la guerra en Siria. El objetivo: consolidarse como el puente por excelencia entre Europa y Asia.

Las Nuevas Rutas de la Seda impulsadas por China (o BRI), fueron lanzadas oficialmente por Xi Jinping en la Universidad de Nazarbayev en septiembre de 2013. Eso encajó rápidamente con el concepto kazajo de integración económica euroasiática, un programa elaborado a partir del proyecto del gobierno de Nazarbayev, Nurly Zhol (“Bright Path”), diseñado para impulsar la economía después de la crisis financiera de 2008-9.

En septiembre de 2015, en Beijing, Nazarbayev alineó a Nurly Zhol con el BRI, impulsando de facto a Kazajistán al corazón del nuevo orden de integración euroasiático. Desde el punto de vista geoestratégico, la nación sin litoral más grande del planeta se

convirtió en el principal territorio de interacción de China y Rusia, el BRI y la Unión Económica de Eurasia (EAEU).

### **Una táctica de distracción**

Para Rusia, Kazajistán es incluso más estratégico que para China. El país es parte del tratado de Seguridad Recíproca (CSTO) desde 2003. Es un miembro clave de la EAEU. Ambas naciones tienen lazos técnico-militares y llevan a cabo una cooperación espacial estratégica en Baikonur. El ruso tiene estatus de idioma oficial, es hablado por el 51% de los ciudadanos de la república. Al menos 3,5 millones de rusos viven en Kazajistán.

Sin embargo, todavía es temprano para especular sobre una posible “revolución” teñida con colores. Incluso si eso sucediera, Moscú nunca perderá su considerable influencia política.

Por tanto, el problema inmediato es asegurar la estabilidad de Kazajistán. Las protestas deberían terminar, seguramente habrá muchas concesiones económicas. El caos desestabilizador permanente no puede tolerarse y Moscú lo sabe de memoria. Otro Maidan está fuera de cuestión.

La ecuación de Bielorrusia ha demostrado cómo una mano fuerte puede obrar milagros. Aún así, los acuerdos de la OTSC no cubren la asistencia en caso de crisis políticas internas, y Tokayev al principio no parecía inclinado a hacer tal solicitud.

Hasta que lo hizo. Pidió a la CSTO que interviniera para restablecer el orden. Habrá un toque de queda impuesto por militares. Y Nur-Sultan puede incluso confiscar los activos de empresas estadounidenses y británicas que patrocinan las protestas.

Así lo explicó Nikol Pashinyan, actual presidente del Consejo de Seguridad Colectiva de la OTSC y Primer Ministro de Armenia: “Tokayev invocó una «amenaza a la seguridad nacional» y a la «soberanía» de Kazajistán causada, entre otras cosas, por interferencias externas». Entonces, la OTSC “decidió enviar fuerzas de paz” para normalizar la situación, “por un tiempo limitado”.

Los sospechosos habituales de desestabilización son bien conocidos. Es posible que no tengan el alcance, la influencia política y la cantidad necesaria de caballos de Troya para mantener a Kazajistán en llamas por tiempo indefinido.

Al menos estos caballos de Troya están siendo muy explícitos. Quieren un cambio de régimen; un gobierno provisional de ciudadanos «respetables»; y, qué más, «el fin de todas las alianzas con Rusia».

Y luego todo se reduce a una ridícula farsa, ya la UE comienza a pedir a las autoridades kazajas que «respeten el derecho a las protestas pacíficas». Dicho de otro modo piden que el gobierno kazajo permita la anarquía total, el robo, el saqueo, cientos de vehículos destruidos, ataques con rifles de asalto, destrucción de cajeros automáticos o del Duty Free en el aeropuerto de Almaty.

Según analistas rusos está probado que “Internet está lleno de carteles y memorandos realizados con anterioridad para estimular a los rebeldes” y que “las autoridades no están actuando contra el desorden, como lo hizo Lukashenko en Bielorrusia. «

Hasta ahora, los lemas parecen tener su origen en muchas fuentes, algunas exigen un “camino occidental” y otras reivindican la poligamia y la ley Sharia: “Todavía no hay un objetivo único. El resultado vendrá más tarde. Suele ser el mismo. La eliminación de la soberanía, la gestión externa y, finalmente, la formación de un partido político anti-ruso ”.

These last two days Putin, Lukashenko and Tokayev spent a lot of time talking on the phone, at the initiative of Lukashenko. CSTO leaders are in close contact. A master plan has already been drawn up, it is an 'anti-terrorist operation'. General Gerasimov will supervise him personally.

Now, here's what you hear from two different, high-ranking intelligence sources.

The first source was explicit: the entire Kazakh adventure is being sponsored by MI6 to create a new Maidan just before talks between Russia, the US and NATO in Geneva and Brussels next week. They try to avoid any kind of agreement. Significantly, the "rebels" maintained their national coordination even after the internet was disconnected.

The second source has nuances: the usual suspects are trying to force Russia to back down in the face of the "collective West" by creating a great distraction on its eastern front, it is part of a strategy of chaos along Russia's borders. This may be a diversionary tactic, but Russian military intelligence is watching. And for the sake of the usual suspects, it is better that this is not interpreted as a provocation of war.

Original source: [The Burning Steppe: Kazakhstan's Color Revolution \(observatoriacrisis.com\)](https://www.observatoriacrisis.com/en/2022/01/08/the-burning-steppe-kazakhstan-color-revolution/)

Rebellion 08.01.2022